
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 1年生のための学校 

紹介クイズを行いまし 

た。クイズに正解して 

喜ぶ 1年生を見て、2 

年生も大満足でした。 

「1年生ともっと遊び 

たい」「1 年生に学校の楽しいところをたくさん見

つけてほしいな」と、1 年生と仲よくしたい気持

ちがさらに高まりました。      

 （矢作東小学校 鬼頭智恵先生） 

自分の家から学校ま 

での通学路を紹介し合 

う活動を通して、住ん 

でいる地域とは異なる 

地域について知ること 

ができました。「探検に 

行ってみたい」という 

声が聞こえ、秋の町探検に繋がる一歩を踏み出す

ことができました。（井田小学校 丹羽一稀先生） 

本校では、農業大学校 

に野菜の栽培を見学しに 

出かけています。子供た 

ちは「想像していたより 

大きい」「ナスの花の色 

が、ナスに似ていた」な 

ど、野菜についての気付きをもち、自分の育てる

野菜も、大きくおいしく育てたいと願いを新たに

しています。 （小豆坂小学校 曽我真由美先生） 

学校探検で、音楽室 

の楽器の音を出す体験 

をする際に、2年生が 

音の出し方の見本を見 

せてから、1 年生に交 

代していました。どの 

ようにしたら分かりやすく教えられるかを、自分

たちで考えることができていました。 

（常磐東小学校 飯田琴音先生） 

ザリガニの飼育活 

動のはじめのころは 

「ザリガニのことが 

怖い」といった声を 

上げていた子供が多 

くありました。日々の観察日記やザリガニの健康

観察、水の入れ替えなどを繰り返したことで恐怖

心がなくなり、ザリガニに愛着を持って接するこ

とができました。 （梅園小学校 添田健一先生） 

 

＜第 1 回 岡崎総合的な学習研究会（岡総研） 報告＞       羽根小学校  内田裕斗 

 ６月３日（金）に対面とオンラインのハイブリッド方式で開催されました。35 名の先生が対面

で、9名の先生がオンラインで参加してくださいました。第１部小グループによる授業の作り方

の協議では、日頃の悩みを相談する場にもなり、活発な意見交換が行われました。第 2部金指先

生のご講話では、バンコク日本人学校でのご経験を写真とともにお話しくださいました。第 3部

久野先生のご講話では、高等学校の総合的な学習を中心に、社会とつながりのある探究的な学び

についてご教示いただきました。時間が経つのを忘れてしまうぐらい、中身の濃い充実した会に

なりました。 

 次回は 10 月 7 日（金）を予定しています。お時間がございましたら、ぜひご参加ください。 

～きらりと輝く 素敵な一瞬～ 

「春の町はっけん」の 

学習では、「この公園、 

バッタが草むらにたくさ 

んいるんだよ」「この辺り 

の畑には、チョウがいっ 

ぱいいるんだよ」と地図を作りながら、自分が発

見した町への気付きを伝え合っていました。 

友達とのかかわりの中で、春を感じ、探検に出

かけたいと思えた瞬間でした。 

（緑丘小学校 持田智子先生） 


